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Ata nº 007/2021/Ordinária do Conselho do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências Sociais 

Aplicadas 

 

Ata da 7ª Reunião Extraordinária do Conselho do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências 1 

Sociais Aplicadas, realizada às quatorze horas e cinco minutos do dia dezesseis de agosto de dois 2 

mil e vinte e um, realizada remotamente. A reunião foi presidida pelo professor Harki Tanaka, 3 

diretor do CECS, e contou com a presença dos seguintes conselheiros: Carlos Triveño Rios, vice 4 

coordenador do curso Engenharia de Materiais; Cesar Monzu Freire, coordenador do curso de 5 

Engenharia Aeroespacial; Daniel Boari Coelho, vice coordenador do curso de Engenharia 6 

Biomédica; Daniel Zanetti de Florio representante docente titular; Demétrio Gaspari Cirne de 7 

Toledo, vice coordenador do Bacharelado em Relações Internacionais; Fábio Henrique Bittes 8 

Terra, vice coordenador do Bacharelado em Ciências Econômicas; Gilberto Maringoni de 9 

Oliveira, representante docente titular; José Carlos da Silva, representante técnico administrativo 10 

titular; José Rubens Maiorino, representante docente titular; Luiz Antonio Celiberto Junior, 11 

coordenador da Engenharia de Instrumentação, Automação e Robótica; Marco Aurélio Cazarotto 12 

Gomes, coordenador do curso de Engenharia de Informação; Mariana Mencio, vice 13 

coordenadora Bacharelado em Planejamento Territorial; Michelle Sato Frigo; coordenadora do 14 

curso de Engenharia de Gestão; Patrícia Cezário Silva, representante docente suplente; Roberta 15 

Guimarães Peres, coordenadora do Bacharelado em Políticas Públicas; e Vagner Guedes de 16 

Castro, representante técnico administrativo titular. A reunião contou ainda com a presença dos 17 

docentes; Alexandre Alves, docente do curso de Engenharia Aeroespacial; Alfeu Joaozinho 18 

Sguarezi, docente do curso de Engenharia de Instrumentação, Automação e Robótica; Conrado 19 

Augustus Melo, docente do curso de Engenharia de Energia; Cristina Froes de Borja Reis, 20 

docente do Bacharelado em Ciências Econômicas; Denis Yoshio Nakaya, técnico administrativo 21 

da Secretaria CECS; Julio Carlos Teixeira, docente do curso de Engenharia de Instrumentação, 22 

Automação e Robótica; Leandro Osmar Arcanjo, técnico administrativo da Secretaria CECS; 23 

Kelly Cristina de Lira Lixandrão, docente da Engenharia de Gestão; Luana Souza, pesquisadora, 24 

Marcos Vinicius Pó, Bacharelado em Políticas Públicas; Maria Gabriela Silva Martins da Cunha 25 

Marinho, vice diretora do CECS. Constatado quórum, o professor Harki iniciou a reunião com os 26 

Informes da Direção: 1) Informou o cadastro Pesquisador Colaborador junto à PROPES de:  27 

Wesley Adriano Martins Dourado, supervisionado pelo professor Paulo Sérgio da Costa Neves e 28 

Antônio Padilha Feltrin, supervisionado pelo professor Thales Sousa. 2) Informou a eleição do 29 

coordenador e do vice coordenador da Comissão Permanente de Pesquisa (CPPCECS): Jorge 30 

Diego Marconi - coordenador e Anibal de Andrade Mendes Filho, vice coordenador. 3) 31 

Informou a autorização de atividade remunerada externa do professor Gilberto Marco Antonio 32 

Rodrigues junto a Universidade de Belgrano, Buenos Aires, Argentina, conforme item 9 do 33 

Anexo da Resolução Consuni nº 135. 4) Informou a atividade das Professoras Roseli Frederigi 34 

Benassi e Lúcia Helena Gomes Coelho na Comissão Preparatória da Avaliação Quadrienal da 35 

Área de Ciências Ambientais da CAPES, conforme item 2 do Anexo da Resolução ConsUni nº 36 

135/2014. 5) Informou sobre o afastamento para curso de pós-graduação internacional 37 

(Programa International Teacher Education da HAMK Finlândia) da professora Carolina 38 

Carvalho Correa. 6) Informou sobre os últimos eventos envolvendo o Regimento Interno do 39 

BCE, desculpou-se pelo atraso, informou que consultou a PROGRAD, Secretaria Geral e 40 

Comissão de Regimento e não obteve resposta satisfatória, e que por último consultou a 41 

Procuradoria da UFABC e a resposta foi enviada no dia 14/08/2021. Solicitou a Secretaria do 42 

CECS que enviasse todos os e-mails enviados nos questionamentos aos setores e as respostas 43 
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obtidas para a Coordenação do BCE, para que o BCE possa trazer uma proposta com base na 44 

manifestação da Procuradoria. Informe dos Conselheiros: 1) Professor Cesar Monzu solicitou a 45 

passagem do item 07 do Expediente para item 01 da pauta em função da necessidade do 46 

professor Alexandre Alves. Após consulta ao plenário a solicitação foi aprovada. Ordem do 47 

Dia:  1) Aprovação da ata da VI Sessão Ordinária do ConCECS 2021, realizada em 12 de julho. 48 

O professor Harki questionou se haveria alguma alteração a ser feita na ata, colocou o item em 49 

votação, que foi aprovado por todos.  Expediente: 1) Esclarecimento por parte da Agência de 50 

Inovação da UFABC, Inova. Professor Harki passou a palavra ao prof. Alexandre Alves que 51 

passou a relatar. O docente relatou que tomou conhecimento de um Edital de pesquisa – Rota 52 

2030 da FAPESP – que são parcerias de empresas e Instituições de ensino e ou pesquisa e após 53 

conversar com a prof. Sonia Malmonge (Pró- Reitora de Pesquisa) foi orientado a entrar em 54 

contato com a Inova UFABC. Informou que a Inova enviou um e-mail no início de junho com 55 

um informe geral e que ele enviou um e-mail para a Inova em 14/06/2021 manifestando interesse 56 

e não obteve resposta. Enviou outro e-mail em 06/07/2021 solicitando informações e novamente 57 

não obteve resposta. Informou também que o prazo para inscrição no referido edital era 58 

30/07/2021. Informou que o valor do edital eram 2 milhões de reais que poderiam ser utilizados 59 

para compra e ou manutenção de equipamentos para a UFABC, e bolsas para alunos da UFABC. 60 

Relatou os esforços e dificuldades na procura de empresas e outros institutos de ensino e 61 

pesquisa para participar do edital. Não obteve resposta da Inova e acabou se perdendo a 62 

oportunidade de trazer recursos para a UFABC. Solicitou que se fizesse um pedido de 63 

esclarecimento junto à Inova para saber porque que as mensagens enviadas não foram 64 

respondidas. O professor Harki propôs que que o prof. Alexandre enviasse os e-mails que ele 65 

havia enviado à Inova para que a Direção solicitasse os esclarecimentos solicitados, ao que o 66 

demandante concordou e ficou de enviar o material para a Secretaria do CECS. 2) Homologação 67 

da autorização de atividade remunerada do Professor Jessé José Freire de Souza junto ao 68 

Instituto Conhecimento Liberta. O professor Harki solicitou à prof. Maria Gabriela que desse um 69 

breve histórico sobre a solicitação e após a relatoria da professora Gabriela, o item foi 70 

promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade.3) Homologação da aprovação em 71 

caráter ad referendum da renovação do contrato da professora visitante Marina Mello de 72 

Menezes Felix de Souza. O professor Harki informou que a demandante, servidora técnica 73 

administrativa Janaína, solicitou que o item fosse postergado para o final da reunião, pois ela não 74 

poderia participar naquele momento por estar em outra reunião, o que foi acatado pelos 75 

presentes. Ao final da reunião e após breve apresentação da servidora e esclarecimentos 76 

prestados pela mesma, o item foi promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 4) 77 

Homologação da aprovação em caráter ad referendum do mérito do projeto “Metodologia para 78 

Avaliação de Impactos Regulatórios da Lei 10.295/2001 (Lei de Eficiência Energética)”, em 79 

parceria com ELETROBRAS e FUNDEP, coordenador pelo professor Conrado Augustus de 80 

Melo. Após breve apresentação do professor Conrado, o item foi promovido à ordem do dia e 81 

aprovado por unanimidade. 5) Homologação da aprovação em caráter ad referendum do mérito 82 

do projeto “Distribuidor de Fertilizantes e Corretivos Master Elétrico”, em parceria com a 83 

PICCIN Máquinas Agrícolas e FUNDEP, coordenado pelo professor Alfeu Joãozinho Sguarezi 84 

Filho. Após a apresentação do professor Alfeu Joãozinho sobre execução do projeto, o item foi 85 

promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 6) Proposta de plano de trabalho para 86 

celebração de parceria (TCTC) para desenvolvimento do projeto "VHF-URBANO, 87 

desenvolvimento de um veículo urbano leve híbrido-flex”, no âmbito da Rota 2030, com a 88 

participação dos professores Julio Carlos Teixeira e Guilherme Canuto da Silva. Após relatoria 89 
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e esclarecimentos da professora Julio Teixeira sobre a execução do projeto e a participação dos 90 

docentes no mesmo, o item foi promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 7) 91 

Relatório Técnico de Execução referente o projeto "Efeitos benéficos dos micro-organismos 92 

presentes na bebida fermentada com grãos de kefir", TCTC n. 03/2020, coordenado pelo Prof. 93 

Luciano Avallone Bueno. Após esclarecimentos sobre a execução do projeto prestados pela 94 

discente Luana Souza, participante do projeto, o item foi promovido à ordem do dia e o RTE foi 95 

aprovado por unanimidade. 8) Homologação da aprovação em caráter ad referendum das 96 

comissões de seleção dos processos seletivos simplificados para contratação de professores 97 

visitantes, objetos dos editais 17 e 18/2021. Após a apresentação da justificativa do professor 98 

Fábio Terra, o item foi promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 9) Homologação 99 

da aprovação Ad referendum da alteração do afastamento do Professor Ramatis Jacino. O 100 

professor Harki esclareceu que a alteração do afastamento ocorreu devido ao atraso na emissão 101 

do visto de entrada do prof. Ramatis por parte da embaixada portuguesa; o item foi promovido à 102 

ordem do dia e aprovado por unanimidade. 10) Alteração afastamento internacional da 103 

professora Patrícia Cezario Silva de 15/08/2021 a 16/02/2022 para 01/10/2021 a 31/03/2022. A 104 

professora Patrícia Cezário esclareceu que devido a problemas na obtenção do visto de entrada, 105 

foi necessário alterar a data do afastamento, o item foi promovido à ordem do dia e aprovado por 106 

unanimidade. 11) Homologação da aprovação em caráter ad referendum da composição das 107 

comissões referente ao processo de escolha para Diretor (a) e Vice-diretor (a): Comissão 108 

Eleitoral: Docentes: Wesley Gois (presidente), Carlos Triveño Rios e Maria Livia de Tommasi, 109 

Discente de Graduação: Cleiton Fabiano Klechen, Discente de Pós-graduação: Natalia Gea, 110 

Técnico-administrativos: Jéssica Caroline dos Santos Xavier e Vitor da Silva Bittencourt. 111 

Comissão Organizadora da Pesquisa de Opinião: Docentes: Annibal Hetem Júnior (presidente), 112 

Jabra Haber e André da Fontoura Ponchet, Discente de Graduação: Jackeline Adany Mendes dos 113 

Santos, Discente de Pós-graduação: Larissa Mayumi Yokoi, Técnico-administrativos: José 114 

Carlos da Silva e Solange Gianini Coutinho. O professor Harki agradeceu a colaboração de todos 115 

que foram listados nas comissões. Após a apresentação dos membros das duas comissões o item 116 

foi promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 12) Comunicado referente ao 117 

rodízio de FCC. O professor questionou quem seria o relator e a professora Mariana Mencio se 118 

propôs a relatar o item. Reiterou que no mês de junho de 2021 por conta de comunicados na 119 

Reunião da Comissão de Graduação – CG – e por e-mail, os coordenadores de curso foram 120 

informados que haveria um rodizio de FCC’s entre os coordenadores de curso e que muitos 121 

professores ficaram indignados com a maneira de como isto foi feito, por não haver um diálogo 122 

ou explicação prévia conjunta entre os Centros e os professores das Engenharias trouxeram esta 123 

questão ao CECS, foi articulada uma reunião com as Coordenações das Engenharias e os cursos 124 

de Humanidades. Foram realizadas reuniões que geraram uma redação e comum acordo, que foi 125 

encaminhada ao secretário José Carlos. A seguir a professora Michelle procedeu a leitura do 126 

documento a ser encaminhado à Reitoria e a Sugepe. Após a leitura foi proposto pela professora 127 

Maria Gabriela, que fosse incluído uma solicitação de audiência com a Reitoria e a Sugepe para 128 

tratar do tema, o que foi aceito pelos demandantes e aprovado pelo conselho. A seguir o item foi 129 

promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 13) Solicitação de abertura de processo 130 

seletivo para contratação de Professor Visitante para o curso de Engenharia de Materiais. 131 

Professor Harki solicitou ao demandante que fizesse ajustes na solicitação, ao que o demandante 132 

acatou a sugestão, e o item permanece na pauta para a próxima reunião do Conselho. 14) 133 

Homologação da aprovação ad referendum da indicação dos professores Graziella Colato 134 

Antonio e Conrado Augustus de Melo como representantes da Engenharia de Energia na 135 
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CPPCECS. Após relatoria do professor Ricardo Benedito o item foi promovido a ordem do dia e 136 

aprovado por todos. Não havendo mais nada a tratar, o professor Harki agradeceu a participação 137 

de todos e deu por encerrada a reunião às dezessete horas e vinte minutos, da qual eu, José 138 

Carlos da Silva lavrei a ata, que, após aprovada, será assinada pelo presidente do ConCECS.------ 139 
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